

奉仕活動をたくさんの中間と

2024-2025年度
国際ロータリーのテーマ

ロータリーの
マジック

THE MAGIC OF ROTARY

国際ロータリー第2640地区

和歌山東ロータリークラブ

URL:<http://www.werc.jp> E-mail:info@werc.jp

会長報告

片岡 聖佳 会長



皆様こんにちは。第11回例会に、ご出席頂きありがとうございます。

最近は、朝、夕方はずいぶん涼しくなりました。まさに「暑さ、寒さも彼岸まで」と言います。本日は9/19、秋のお彼岸入りです。お彼岸とは、毎年春と秋の2回にわたって行われる仏教行事です。今年の春のお彼岸入りは、3月17日でした。

私の祖父の生家は、紀三井寺の石段途中にある、滝本院というお寺です。ちなみに、ご存じとは思いますが紀三井寺には紀三井寺というお寺はありません。通常、紀三井寺と思っているお寺は「護国院」です。今度行く機会があったらよく見てください。護国院の入口にはよく見ると寺ではなく「紀三井山護国院」と書かれています。

紀三井寺のお寺は「護国院」「宝蔵院」「普門院」「穀屋寺」「滝本院」があり、その「滝本院」の直系の孫にあたる私が、少しお彼岸の話をします。

今さらですが、春彼岸は「春分の日」、秋彼岸は「秋分の日」を中心とした前後3日間（合計7日間）がお彼岸として指定されています。

日本の仏教では、「此岸（しがん）」と「彼岸（ひがん）」という概念があり、

- ・此岸（しがん）…こちら岸。欲や煩惱にまみれた世界（この世）でまさに欲にまみれた私たちでございます。
- ・彼岸（ひがん）…向こう岸。仏の住むお浄土の世界（悟りの世界、あの世）

この此岸と彼岸の間に流れる川を「三途の川（さんずのかわ）」と呼び、普段離れている此岸と彼岸が最も近づくのはお彼岸の日と言われています。

では皆さん、お彼岸にお供えするぼた餅・おはぎの違いはご存じでしょうか？

小豆のあんがこしあんなのか、粒あんなのか、中の餅の違いなのか？それとも地域による呼び方の違いなのか？

答えは実はどちらも同じものです。これはその時期の花を表しており、春彼岸には「ぼた餅（牡丹餅）」、秋彼岸には「おはぎ（御萩）」と呼ぶようになったようです。これらをお供えすることでご先祖様への感謝や家族円満を祈っていたといわれています。どうでしたか？やはり、お寺の孫でしょう？

それでは本日の例会よろしくお願いします。

幹事報告

栗本 信行 幹事



- こばと学園便り 回覧

皆出席表彰

おめでとうございます

佐藤 義記さん
1年皆出席

栗本 信行さん
1年皆出席

委員会報告

米山記念奨学会委員会 島 公造 委員長

• 9月14日（土）ホテルグランヴィア和歌山にてクラブ米山委員長会議が開催されましたので出席してきました。そこで出会った那智勝浦ロータリークラブの方にお話を伺いましたが、米山奨学生が教育委員会と連携して小学校で卓話を行っているそうです。米山奨学生も勉強になり、また子どもたちも知らない國の人からの話を聞けるのでこれが本当の国際交流であり、米山奨学会の活動だと思います。

① 真実かどうか

② みんなに公平か

③ 好意と友情を深めるか

④ みんなのためになるかどうか

◆ クラブフォーラム「社会奉仕」

◆ 卓話「オルタナティブ教育を地域の宝に」一般社団法人 和歌山シュタイナー学園 代表理事 三木 保人さん



【学園の概要】

2014年に「地方の教育に選択肢を」という想いのもと、6名の子供と保護者と教育者が共同で立ち上げた学びの場です。

現在、0歳から2歳の親子クラス、3歳から5歳の幼稚部、6歳から15歳までの初等部／中等部を合わせて約40名の子供が在籍しており、シュタイナー教育をベースにしながら、地域の公立学校の学びともバランスをとり、地方におけるオルタナティブ（フリー）スクールの形を模索しながら成長している全日制学校です。

当初はシュタイナー教育の実践の場としてスタートしましたが自ら調整、自律を重視した教育環境ということもあります。近年では発達支援が必要な子どもや不登校の子どもの受け皿として結果的にインクルーシブな教育環境になっています。

【シュタイナー教育／オルタナティブ教育とは？】

シュタイナー教育とはオーストリアの哲学者ルドルフ・シュタイナーが提唱したもので、知的な経路を通じた学習は教育のはんの一部に過ぎないと考え、感情や意志に働きかける総合芸術としての教育を目指すものです。現在は世界で1000校を超えて広がっています。

オルタナティブ教育とは学校教育法に定められた学校と異なるカリキュラムや制度で運営される教育であり、シュタイナーやモンテッ

ソーリ教育などの新しい教育思想を目指すものから不登校児童を救済するためのフリースクールなどを指します。

【学園の運営について】

都会にはオルタナティブスクールが多数ありますが和歌山のような地方では少なく収益の確保が難しいため、自然や農業を生かした教育やSNSの活用、大人向け講座の設定など工夫をして運営しています。その結果先生を含むおよそ半数が県外からの移住者で構成され、その中には和歌山で起業される方もおり、地域への経済的なインパクトも大きいと考えています。

【和歌山の教育の現状とオルタナティブスクールの役割】

最後に私が憂いでいる和歌山の現状を共有したいと思います。

和歌山県は2023年度の自殺者率が全国ワーストとなり、過去を見ても高い状態が続いている。また不登校の生徒数も少子化で子供が減っているにも関わらず年々増えており5年連続で過去最多になっております。

自殺者率や不登校など多くの問題を同時に解決するのは難しいかもしれません。しかし、シュタイナー教育に関わらず地域に様々な教育の選択肢があることは豊かな社会であり、先ほどの問題を解決する一助となると私は考えております。

引き続き応援よろしくお願ひいたします。



にこにこ箱

ありがとうございました

山本 進三さん 三木くん、本日は卓話よろしくお願いします。
楽しみにしてます。
できればご入会もご検討ください。
 横畠 友洋さん 三木くん、卓話楽しみにしています。
これからは毎週来て下さい。
 竹村 克治さん 三木くん、今日はがんばってよ。
 加納 研次さん 三木様本日は卓話よろしくお願いします。
 奥村 申二さん 三木くん、本日の卓話楽しみにします。
 藤村 孝義さん 三木さん卓話よろしくお願いします。
 角野 寛典さん 三木さんよろしくお願い致します。
 釣谷 泰介さん 三木さん本日の卓話よろしくお願いします。
 釣谷 泰介さん 先日のこばと学園の夏祭りに多数ご参加頂きましてありがとうございました。
 11/4にみかん狩りとBBQを開催しますが、
 多数ご参加お願いします。
 吉村 享さん 三木さん本日卓話よろしく願い致します。

竹中 俊行さん 三木保人様本日の卓話よろしくお願い致します。
崎山 稔さん 三木さん、卓話宜しくお願いします。
久保田善文さん 三木保人さん連日おつかれ様です！
 今日もよろしくお願いします。
 山本 敦弘さん 三木さん、本日の卓話よろしく御願いします。
 保井 元吾さん 三木様本日はよろしくおねがいいたします。
 片岡 聖佳さん 三木君、よろしくお願ひします。
 栗本 信行さん 三木代表理事様、卓話よろしく御願い致します。
 第11回例会よろしく御願い致します。
 枝岡 一樹さん 三木様、卓話よろしくお願ひします。
 みなさん欠席の時は連絡をお願いします。
 弁当毎回2コはきついです。
 (皆出席表彰)
 佐藤 義記さん 三木君、本日卓話楽しみにしています。
 栗本 信行さん 1年皆出席

本日の累計…33,000円(計18名20件) 【お誕生日お祝…70,000円 奥様花お札…60,000円 皆出席表彰…15,000円 その他…465,000円 累計…610,000円】

◆ 本日の例会

10月3日(木)

■ クラブフォーラム「米山記念奨学会」

■ 卓話「日本での新しい出発」

米山奨学生 ゲエンティフィオンチンさん(ベトナム)

■ ピアノ演奏

中井 利枝さん

The world is waiting for the sunrise (E.Seitz)
When sunny gets blue (M.Fisher)

◆ 次回の例会 10月17日(木)18:30~於ダイワロイネットホテル和歌山4F

■ お月見例会

出席報告

会員数 55名 (内出席規定適用免除会員8名)

加納 研次 出席委員長

9月19日(木)

33名/51名

64.7%

皆さん、出席してください。

◆ 前回の例会

9月19日(木)

■ クラブフォーラム「社会奉仕」

■ 卓話「オルタナティブ教育を地域の宝に」

一般社団法人 和歌山シュタイナー学園 代表理事 三木 保人さん

■ ロータリーソング

山中 齊 ソング副委員長
「和歌山市市歌」
「それでこそロータリー」

◆ メーキャップ

(敬称略)

9月14日(土)クラブ米山委員長会議

島 公造

◆ 3 好意と友情を深めるか

◆ 4 みんなのためになるかどうか